

# Invitan a Diplomado de análisis político y campañas electorales



Por: *Sergio Nader O.*

**T**oluca, Méx.- En el marco de la Semana Nacional contra la Corrupción, Juan Carlos Villarreal Martínez, director General del Centro de Planeación Estratégica y Prospectiva Política (CEPLAN), informó que al programa se incorpora el Diplomado Superior de Análisis Político y Diseño de Campañas Electorales, con el objetivo de actualizar a los profesionales egresados de Ciencias Políticas Sociales o afines en el análisis político para la planeación, coordinación y seguimiento de campañas electorales, a través de diversas herramientas y metodologías propias de las ciencias sociales, con la finalidad de mejorar sus oportunidades de inserción laboral en el ámbito político electoral.

En la conferencia, señaló que este curso tiene dos características centrales, la primera característica es que se trata de un diplomado universitario único en su género por lo que hace al perfil de los ponentes y segundo, las características de los temas tratados, ya que se hizo un amplio análisis de la oferta que hay en la materia a nivel nacional. “No tengo la menor duda en señalar que este es el mejor diplomado armado con un perfil académico”, dijo.

Informó que al final se busca que los egresados tengan herramientas metodológicas y también puedan de alguna manera comprobar su experiencia en la materia.

Resaltó que gracias a la aportación de la comunidad universitaria este será el primer diplomado con opción para titulación de los egresados de Ciencias Políticas. “No solamente es un diplomado universitario con las características referidas, sino que adicionalmente les va a permitir a todos aquellos egresados de Sociología, de Ciencias Políticas, de Ciencias de la Comunicación, y de Gestión de Redes, que se titulen mediante ese diplomado, lo cual también es una ventana de oportunidad bastante oportuna para todos aquellos que se encuentran en esta situación”, dijo.

Informó que estará conformado por cinco Módulos: El primero llamado Contexto sociopolítico. Ética, visiones internacionales y locales, tiene el objetivo de desentrañar lo que está pasando a nivel internacional y explicar la importancia que tiene la ética para la conformación de un nuevo para-

digma en la forma de hacer política y la forma de hacer campaña. En este módulo va a acompañar un profesionista muy destacado con una larga trayectoria en la administración pública y que adicionalmente ha sido embajador de México en Colombia, que es el doctor Arnulfo Valdívila Machuca, que tiene una sólida formación al ser economista con posgrado en Inglaterra, tanto en la maestría como en el doctorado y un postdoctorado en economía política.

El segundo módulo Estudios de opinión en materia electoral, está vinculado con las metodologías para el análisis político y de resultados electorales, en el que participa una de las egresadas de la UAEMéx, Cristina Osornio, que cuenta con maestría y doctorado en flexo, ha publicado una obra vinculada con el régimen interno en los partidos políticos, recientemente colaboró en una investigación internacional con el tema de género y se ha especializado en estos temas vinculados con metodologías.

El módulo número tres Bases del derecho electoral y planeación estratégica, lo impartirá Juan Carlos Villarreal, que está enfocado en temas de derecho electoral y de planeación estratégica, ya que identifica qué se puede hacer y qué no se puede hacer en un proceso electoral.

El módulo 4 que es Métodos y técnicas para el análisis político y resultados electorales, lo va a dar el doctor Juan Carlos Patiño, que durante muchos años fue el encargado de los estudios de opinión en la Facultad y tiene una larga trayectoria en la materia; él se va a encargar de los estudios de opinión desde el punto de vista metodológico, es decir, para qué sirve, cómo se hace y cómo se lee una encuesta.

El quinto módulo Marketings comunicación y movilización digital, será impartido por Ricardo Joya, catedrático de la UAEMéx.

Este diplomado está contemplado para arrancar en febrero y terminar en septiembre del 2024, es principalmente para los egresados de la Facultad que se quieran titular por esta vía, pero también está abierto para cualquier otro egresado de Ciencias Sociales que ya esté titulado y quiera tomar el diplomado para actualización.

“Ahí podrán entrar todos los que tengan algún vínculo, digamos hasta los ingenieros que ha trabajado en actividades electorales y que les gusta la materia, un psicólogo que le gusta el tema electoral y la acredita que tiene experiencia electoral también habrá posibilidades, pero centralmente es para los chicos que son egresados de nuestra facultad que no se han titulado y que se quieren de alguna manera ir especializando en estos temas”, dijo.

Finalmente, agradeció la oportunidad que ha brindado la UAEMéx para hacer este diplomado que tendrá una duración de 57 sesiones. El costo es de 15 mil pesos y puede ser cubierto en dos exhibiciones con aprobación de la coordinación del programa. La modalidad será presencial impartida en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.